

La economía estadounidense experimenta una inflación no vista desde 1982. La Reserva Federal (Fed) anunció un aumento de 0.25 % en la tasa de interés, por primera vez desde 2018. Foto Shutter Stock.

solo cuatro días?

Red+ Noticias | Gabriel Pabón

En cuestión de cuatro días, el precio del dólar en Colombia subió más de 150 pesos, superando la barrera de los \$ 3.900. ¿Por qué aumentó tanto?

¿Por qué subió tanto el

dólar en Colombia, en

27 de abr de 2022 15:36

Esto sucede luego de casi un mes en que la divisa en Colombia promediaba apenas por encima de los \$ 3.700. ¿Por qué subió de repente el valor del dólar?, ¿qué factores provocaron la fuerte depreciación del peso colombiano?

Analistas coinciden en que no es un comportamiento exclusivo en Colombia, sino que **se trata de un fenómeno mundial** en el que los inversionistas prefieren refugiarse en la moneda estadounidense.

Según Wilson Sánchez, especialista en mercados financieros, la primera razón de la devaluación del peso colombiano es su "rezago con respecto a los demás mercados de la región".

Además, señala que **el país vivía "el ingreso de un flujo de dólares**, entre otros, por el pago de dividendos de **Ecopetrol**".

Pero entonces, ¿**por qué el nerviosismo de los inversores en los últimos días?** Le explicamos los principales factores.

## Situación sanitaria en China

Los inversores están mirando atentamente a China, donde la perspectiva de un confinamiento en Pekín parece cada vez más probable para combatir el coronavirus.

La situación también preocupa en Shanghái, ya en encierro, donde registraron 17.000 nuevos casos del virus en 24 horas.

"La preocupación es que si China sigue confinando provocaría nuevas perturbaciones en la cadena de suministros", explicó Tom Cahill, de Ventura Wealth Management, a la agencia AFP.

Por su parte, Sánchez agregó que "la situación en China genera preocupaciones ante una eventual reducción de la demanda interna, así como disrupciones en cadenas de producción".

Factores que impactarían el resultado de las empresas en el segundo trimestre, afectando el crecimiento económico.

## La guerra de Ucrania

Jeffrey Halley, analista de Oanda, considera que las repercusiones del conflicto en Ucrania están volviendo al primer plano.

"Los mercados bursátiles han estado aterrados por los comentarios preocupantes de dirigentes rusos sobre la guerra nuclear", aunque es la suspensión de las entregas de gas "lo que ha destrozado los nervios del mercado", afirmó Halley a la AFP.

Además, vea: Las preocupantes cifras de pobreza monetaria en Colombia

## Aumento de los intereses de la Fed

La economía de Estados Unidos vive una inflación no vista desde 1982, por lo que la Reserva Federal (Fed) anunció el pasado miércoles un aumento del 0.25 % en la tasa de interés por primera vez desde 2018.

Esta búsqueda por controlar los niveles de inflación "provoca mejoras en los rendimientos esperados en la renta fija de la economía americana", generando como consecuencia "la desmejora en los diferenciales de tasas de interés con el resto de economías", explica el analista económico, Wilson Sánchez.

## Incertidumbre electoral en Colombia

Finalmente, no se puede dejar de lado el contexto político que vive el país, el cual ha ocasionado *"una presión devaluacionista adicional al peso colombiano"*.

Según Sánchez, "la proximidad de la contienda y los resultados de las encuestas que suponen un triunfo de la extrema izquierda, acentúan el riesgo en el país y son un carburante adicional al ya enrarecido contexto global de aversión al riesgo".

Precisamente, el especialista en mercados financiaros indicó que el conflicto bélico en Ucrania, la persistencia de la inflación mundial y la situación de China son los factores que explican el incremento de la aversión al riesgo global medido por el VIX.

Así las cosas, en medio de estos temores, los inversores se han vuelto hacia valores refugio, las obligaciones —consideradas más seguras que las acciones— y el dólar.